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Primeira AGO 2023 RNPI 
 
 
Aberta as 09h do dia 06 de junho de 2023 às 9h, foi iniciada o Primeiro dia 
da 1ª AGO RNPI 2023, pela plataforma google Meet, e na modalidade 
hibrida. Estiveram presentes neste primeiro dia presencialmente e 
virtualmente https://bit.ly/ata-1ago-virtual-rnpi-2023-dia06. A AGO foi 
iniciada com a apresentação da contadora de história Mariane Bigio, depois 
da apresentação foi aprovado por unanimidade a Pauta, logo em seguida 
partimos para Palestra Magna de Vital Didonet – Assessor para Legislação 
e Políticas Públicas da PI que palestrou sobre o tema: “ DO MLPI à Política 
Nacional de cuidados: a presença ativa da RNPI visando à cultura de 
cuidado”, em seguida tivemos a fala da Secretária da PI do Recife no 1º 
momento - Luciana Lima, ela que falou acerca do exemplo de praças e local 
especifico de atendimento a PI, com o tema “ Infância Recifense em 
Primeiro Plano. Ao término da fala da Secretária, ocorreu o 2º momento e 
foi a Vez da Senadora Teresa Leitão – vice-presidente da Comissão Mista 
Parlamenta da PI (anuncio realizado durante a AGO), A senadora trabalhou 
acerca do “Papel das Frentes Parlamentares pela Primeira Infância – o 
Caso da FPMPI do Congresso Nacional e da FPPI de Pernambuco”, 
contando este último com a Deputada Estadual por Pernambuco – 
Deputada Simone Santana, que falou da vanguarda de Pernambuco com 
a Frente Parlamentar da PI e o Programa Mãe Coruja. Ao retornar do 
Intervalo para o café Vital Didonet concluiu sua fala fazendo uma 
retrospectiva de como nasceu a Rede e de como ela cresceu e precisa 
avançar nesses novos tempos. Ao final Elisangela Mercado da REPI 
Alagoas, fez a pergunta acerca da análise política do Cuidado advinda do 
MDS, que em seu decreto não ouviu a Sociedade Civil. A mesma foi 
respondida por Vital Didonet de que a equipe do MDS está realizando uma 
análise de toda documentação e ele propôs que a REDE deseja participar 
com contribuições do Diagnóstico da PI em cuidados no MDS, inclusive 
para que esse diagnóstico não seja pontual. Essa demanda será discutida 
na REDE para posterior aprovação “Solidade Menezes, o caminho seria 
este: RNPI (Assembleia) faz uma carta ao Ministro do Desenvolvimento 
Social (e à Secretária Nacional de Cuidados e Família) pedindo para 
participar da elaboração do diagnóstico e da política e do plano nacional do 
cuidado. Nossa CT de Incidência Política levaria em mãos essa Carta”. As 
13:20 iniciamos os trabalhos da tarde com uma playlist de música. após 
abertura dos trabalhos por Solidade Menezes foi apresentado um vídeo da 
semana do brincar produzido pela Secretaria de Educação do Jaboatão dos 
Guararapes – PE, perguntando as crianças o que é ser feliz para elas. Em 
seguida para o 3º momento Drª. Ivania Ghesti do CNJ falou sobre o Pacto 
Nacional da Primeira Infância e a RNPI, em seguida foi a vez de Djan 
Moreira da Defensoria pública do PI – Ouvidor Geral da Defensoria Pública 
do PI, falando sobre O Conselho Nacional de Ouvidorias de Defensorias 
Públicas e a RNPI.  Algumas contribuições após as falas: Angelita 
Herrmann, 

https://bit.ly/ata-1ago-virtual-rnpi-2023-dia06
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a intersetorialidade é a grande virada de chave.......colocar esta criança e 
sua família no centro, com todas as políticas conversando e abraçando esta 
família, Claudia Mattos, Acolher e orientar para depois cobrar! Elisangela 
Mercado, parabéns Ivania vocês do CNJ são inspiradores. 
 
Neste momento Drª. Ivania Ghesti deixa como contributo o seguinte link, 
https://www.cnj.jus.br/wp-content/uploads/2022/11/pacto-primeira-infancia-
relatorio-pnud-cnj-11-nov.pd 
Após as apresentações e um apanhado feito por Solidade Menezes, foi 
apresentado o Relatório de Atividades e Financeiro por Vaneska Melo. O 
mesmo teve algumas contribuições e ao final foi aprovado por todos os 
presentes.  Os contributos sobre o relatório foi:  Maria Thereza, orienta e 
coloca como sugestão, que outras entidades façam a representação em 
loco para diminuir gastos, estes acatados pela SE, depois a Mirian Praguita, 
solicita que insira no orçamento da SE o observa e o Advocacy, ao final 
falou da possibilidade da UNICEF fazer doação para o observa. Depois, 
Luzia Laffite falou de sua preocupação com a sustentabilidade da REDE e 
da necessidade de discussão. Ainda, pediu para fazer um levantamento de 
gastos acerca do que as outras instituições fazem pra REDE. Vital fala que 
a Luzia traz uma preocupação que deve ser da REDE inteira. Sobretudo 
recursos para manutenção. Também citou que o tema foi colocado para o 
GD e que futuramente deveria se pensar em um grupo de captação. 
Cristina Bó fala sobre capitação e também solicita que se crie um grupo de 
trabalho, para trabalhar o projeto desde o início, e perguntou se Maristela 
Cizeski se ela não foi para Bogotá, pois não havia visto no relatório. 
Vaneska Melo diz que a contribuição de Cristina Bó será bem-vinda. Logo 
após Solidade Menezes explica que Maristela Cizeski não foi porque seria 
necessário que fosse alguém da comunicação e suas incidências, por isso 
foi Fabiane Bitello. E que novamente irá Fabiane Bitello porque ela está 
preparando o relatório para o evento. Considerando que será a segunda 
parte. Em seguida Ivania Ghesti do CNJ orientou utilizar a logo do Pacto 
Nacional pela Primeira infância. Como momento final as deliberações 
foram: 
 

1° Dia manhã (06/06) 
 

• Vital Didonet - sugere proposição de que a rede deseja participar com 
contribuições e diagnostico da PI em cuidados no Ministério do 
Desenvolvimento Social, considerando que esse cuidado não seja pontual. 
 

1° Dia tarde (06/06) 
 

• Vital Didonet - RNPI (Assembleia) faz uma carta ao Ministro do 
Desenvolvimento Social (e à Secretária Nacional de Cuidados e Família) 
pedindo para participar da elaboração do diagnóstico e da política e do 
plano nacional do cuidado. Nossa CT de Incidência Política levaria em 
mãos essa Carta. 

https://www.cnj.jus.br/wp-content/uploads/2022/11/pacto-primeira-infancia-relatorio-pnud-cnj-11-nov.pd
https://www.cnj.jus.br/wp-content/uploads/2022/11/pacto-primeira-infancia-relatorio-pnud-cnj-11-nov.pd
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• Angelita Herrmann - a intersetorialidade é a grande virada de 
chave..colocar esta criança e sua familia no centro, com todas as politicas 
conversando e abraçando esta familia. 

• Maria Thereza – ter uma maior representação em evento e distribuir essa 
representação pela rede, deixando outra instituição daquela localidade ir 
no lugar da secretaria para ter mais acesso aos eventos; colocar no 
relatório mais eventos feitos pela rede; antes de fazer relatorio, fazer um 
pedido para as instituições para saber se houve atividade da rede. 

• Luzia Laffite - olhar a sustentabilidade na captação de recursos da rede. 

• Cristina Bó - Concordo total com a Thereza. inclusive seria importante ter 
uma agenda partilhada previamente. 

• Angelita Herrmann - talvez incluir no relatorio as apresentações e relatorios 
dos GTs.  

• Cristina Bó - Fazer uma agenda prévia para eventos que vão acontecer da 
rnpi; sustentabilidade, fazer uma comissão um grupo que pense na 
captação do recursos, que faça o projeto desde o inicio; aparece pouco no 
relatório as instituições e que precisa por mais no relatório.   

• Luzia Laffite – dentro do grupo diretivo, formar um mini grupo pra resolver 
essa captação dos recursos. 

• Angelita Herrmann - entrar em votação para começar uma nova comissão 
pra captar recursos; até mesmo mapear instituições que tenham esta 
expertise para fora do GD.  

• Patrícia Camargo - Sugestão de conseguir outra forma de captação, para 
que seja remunerado conforme consegue projeto.  

• Rita de Cácia Oenning da Silva  - Aprovado, com a ressalva de incluir as 
ações dos GTS. 
 
 
Encerrando assim o primeiro dia. 
 
Link do vídeo e chat do primeiro dia: https://bit.ly/1ago-virtual-rnpi-2023-
dia06 
 
 
 

Segundo dia da Primeira AGO 2023 RNPI 
 
 
Aberta as 09h10min do dia 07 de junho de 2023 às 9h, foi iniciada o 
segundo dia da Primeira AGO RNPI 2023, pela plataforma google Meet, e 
na modalidade hibrida. Estiveram presentes neste segundo dia 
presencialmente e virtualmente https://bit.ly/ata-1ago-virtual-rnpi-2023-
dia07. A AGO foi iniciada com as boas-vindas de Solidade Menezes, em 
seguida ocorreu a apresentação da contadora de história Marine Bigio, 
como atração cultural. Logo após Solidade Menezes apresenta o 5º 
momento que contou com a fala de Diego Maciel auditor de Controle 

https://bit.ly/1ago-virtual-rnpi-2023-dia06
https://bit.ly/1ago-virtual-rnpi-2023-dia06
https://bit.ly/ata-1ago-virtual-rnpi-2023-dia07
https://bit.ly/ata-1ago-virtual-rnpi-2023-dia07
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Externo do Tribunal de Contas de Pernambuco, sua apresentação pautou 
“A Rublica Orçamentária para Primeira Infância”. Ao final da fala de Diego 
as intervenções de Vital Didonet, sublinhando a necessidade das 
articulações em todos os estados brasileiros junto as assembleias 
legislativas com as Frentes Parlamentares, em seguida Luzia Laffite falou 
sobre o grupo criado pela UNICEF no que tange a metodologia focado no 
orçamento da PI, ressaltando a necessidade da Secretaria Executiva entrar 
novamente no grupo para que possa espalhar o exemplo para todo país e 
em segundo ponto como proposta que essa metodologia fosse testada em 
outro município. Acerca dessa demanda Solidade avisa que será o primeiro 
encaminhamento da manhã. Logo após a fala da Luzia, Maria Thereza fala 
da importância da atuação nas três esferas da Federação, destacando 
principalmente os municípios, sendo seguida por Heloisa Oliveira que 
também falou de trabalho semelhante ao exposto pela Luzia Laffite e, 
porém, realizado pela FMCSV. Após as falas, a coordenadora da SE, 
agradeceu as contribuições e agradeceu o convidado Diego.  Um próximo 
momento foi conduzido pela Maria Thereza, Cristina Bó e Carolina Drugg 
que falou acerca da Comissão Temática de Incidências Políticas e os 
Grupos de Trabalho, realizando uma explicação minuciosa de ambos. 
Sendo em seguida aberto a palavra para que cada GT se apresentasse, 
primeiro GT 01 Criança com saúde e GT 03, fim da Violência contra 
Crianças (Carolina Drugg e Flávio Antunes), GT 02 Educação Infantil (Silvia 
Zanotti Magalhães), GT 04 Brincar, Arte e Cultura (Patrícia Camargo) GT 
05 Poder Legislativo e os Direitos das Crianças (Heloisa Oliveira e Vital 
Didonet), no chat Maria Thereza destaca que as apresentações são 
potentes e mostram a força do coletivo da Rede. São muitas organizações 
e pessoas envolvidas em cada grupo. “Creio que se somarmos todas as 
organizações dos grupos e da Comissão, teremos mais de 50! Junt@s 
somos mais fortes”. 
Foi apresentado a proposta pela coalizão a criação de GT pelo fim da 
violência, porém foi proposto pela Maria Tereza a Inserção desta solicitação 
no GT 03 já existente. Dra. Ivania acrescentou que podem participar 
também no GT Segurança e Violência nas Escolas do CNJ. Tema esse 
reforçado em seguida por Maristela Cizeski. Luzia Laffite e Edna Fernandes 
fala em seguida da Comissão Temática PMPI, PNPI e PEPI apresentando 
suas ações. Após apresentação Gezyka Silveira fala um pouco da REDE 
do Maranhão falando das dificuldades tanto na implementação, quanto no 
monitoramento, para Ana Luiza Buratto, outra aprendizagem muito 
importante trazido pelos integrantes da Comissão, nesse apoio a 
elaboração do PMPI, como disse Luzia, é o estímulo à atuação intersetorial, 
desde a análise dos planos setoriais até a elaboração das ações 
finalísticas. Para Dra. Ivania a atualização dos planos e o monitoramento 
do mesmo não deve criar indicadores diversos, pois eles devem ser 
alocados no plano nacional e alinhando com os ministérios. Assim foram 
encerrados a parte da manhã do segundo dia. 
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Após o intervalo para almoço teve início as 13h10min a segunda parte do 
segundo dia, último bloco da 1ª AGO RNPI 2023, de início tivemos a playlist 
com canções motivadoras e reflexivas, a coordenadora da SE faz sua fala 
de retorno e acolhimento e de pronto passa para Vital Didonet que começa 
a sua fala trazendo uma retrospectiva pelo Plano Nacional Pela primeira 
Infância, participação em diagnósticos da primeira infância e os cuidados 
para com, política nacional da primeira infância foi o terceiro ponto 
abordado. Ao fim da fala de Vital, Angelita Hermann chama atenção se a 
REDE está ou não em diálogo com Ministério do Planejamento como porta 
de entrada para inserção da PI no orçamento anual, outro ponto 
participação do PPA participativo, o termo comitê intersetorial poderia ser 
visto como grupo de trabalho. Contudo Vital diz que o desejo é uma 
participação permanente .... Vital propõe criação de GT acerca do assunto 
com participação do Conanda, a ser deliberado. Em seguida Luzia Laffite 
fala como integrar a PI nas políticas e coordenações nacionais, inclusive 
no CONANDA, contudo se faz necessidade de uma maior visibilidade e 
acionamento pela REDE. Ainda sugere participação no conselhão. Dra. 
Ivânia Ghesti traz que se faz necessário uma proposição de que o trabalho 
seja conjunto e não individualizado como uma instituição. Seguidos pelo 
Luis Cipriano – Secretaria Executiva, e Rita de Cácia Oenning da Silva. 
Finalizado as falas, Patrícia Camargo solicita uma breve fala da frente 
parlamentar do estado de SP, e explica a função da FPPI/SP e solicita em 
breve apresentar a experiência da Frente. 
Logo após teve início a apresentação do papel do Grupo Diretivo – 
GD/RNPI: a atuação do Grupo Diretivo na Governança da RNPI – 
Integrantes do GD (Gabriela Martins/ Cristina Bó/ Vital Didonet/ Miriam 
Praguita/). Após uma breve pausa para descanso de visão, Solidade 
Menezes retoma a fala, e explica como procederá as deliberações da 
assembleia e que as deliberações aprovadas serão acatadas como assim 
define o regimento, e chama atenção para essa responsabilidade de todas 
instituições que fazem parte da REDE. 
Seguindo para os encaminhamentos, foram apresentadas as seguintes 
deliberações: 
 

2° Dia manhã (07/06) 
 

• Luzia Laffite – convite para a secretaria voltar a compor o GT de orçamento. 

• Heloisa Oliveira – Informou que no site FMCSV contem um curso que foi 
vivenciado por 10 capitais sobre os planos e as peças orçamentárias. 

• Vital Didonet - Uma ação que pode ser efetiva para avançar na vinculação 
de recursos para a Primeira Infância é uma lei que determina a inclusão, 
com prioridade, da Primeira Infância no PPA (no federal foi aprovado na 
CCJ - ainda falta plenário e depois o Senado - um PL com essa 
determinação. 

• Stéphanie de Sousa Filgueira - Sugiro que após essa apresentação o 
material produzido pelos GTs seja socializado novamente pelos 
coordenadores do Gts. 
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2° Dia tarde (07/06) 
 

• Vital Didonet - criar um GT para fazer encaminhamentos dessa questão e 
convidar o CONANDA para participar. 

• Luzia Laffite – a entrada da rede, podendo ser a secretaria ou alguém 
indicado que possa participar no Conselhão. 

• Gabriela Martins - abrangência de uma Política de Cuidado e do eventual 
risco de planos mais específicos se perderem. 

• Ivania – sugestão da criação de um seminário para ser trabalhado 
coletivamente junto com os Ministérios e orgãos judiciários e poder discutir 
estrategicamente sobre os planos, guias, GT, GD, entre outros.  

• Luis Cipriano – trabalhar em conjunto com o MEC. 

• Rita de Cácia Oenning da Silva - pensar em como fazer coletivamente 
alguns processos e poder construir como rede; relizar um seminário onde 
a gente possa pensar em estratégias coletivas na saúde, educação e 
ministérios dos povos originários, entre outros, pensa nesse seminário 
como uma ponte para ter mais diálogo. 

• Solidade Menezes – tentar promover uma reunião em julho para se pensar 
em um seminário com parceria, todos juntos com os planos sem ninguém 
ficar do lado de fora, colocar no GD e na rede para ver o que podemos 
fazer. 

• Vital Didonet - Sobre a data de um Seminário, Julho é recesso legislativo e 
de vários órgãos do judiciário. Só de agosto em diante, mesmo porque 
requer tempo de planejamento, divulgação, mobilização etc. 

• Angelita Herrmann – importante incluir no relatório todos os eventos dos 
grupos de trabalho para ficar na memória, já que com os relatório podemos 
ver o quanto crescemos enquanto rede. 
 
 
 
Assim finalizamos o segundo dia da 1ª AGO da RNPI. 
 
Link do vídeo e chat do segundo dia: https://bit.ly/1ago-virtual-rnpi-2023-
dia07 
 
Link do Drive com as apresentações: https://bit.ly/apresentacoes-1ago-
virtual-rnpi-2023 
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